

 FOCOS

Dinamismo. El crecimiento marginal de la economía es insuficiente para compensar el incremento de la población porque hay una reducción en el ingreso per cápita; entre 2019 y 2025 fue de 0.9 por ciento, según cifras del FMI.

Informalidad. Esta actividad ha elevado su peso en la economía al representar el 55% del total, mientras que producen el 26% del PIB.

Limitantes. Según el CEEPS, una economía con estos niveles de informalidad se hace menos productiva y competitiva.

ANÁLISIS DEL CEEPS

Descarta IP cambio en la tendencia del PIB

LETICIA HERNÁNDEZ
l hernandezm@elfinanciero.com.mx

El 2025 terminó con un débil crecimiento ante menor inversión, producción y empleo formal, y el 2026 inicia con estas variables extendiendo la trayectoria del año anterior, sin que se anticepe un cambio de tendencia, ante la persistente incertidumbre generada por la falta de certeza jurídica, inseguridad y menor inversión en infraestructura, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

“Fortalecer el Estado de derecho, reducir la inseguridad e impulsar un ambiente de negocios más amigable serán factores

determinantes para estimular un mayor ritmo de crecimiento y bienestar”, señaló el organismo.

A pesar de que este año la actividad económica podría mostrar una modesta mejora, como lo anticipan los pronósticos de los especialistas, el ritmo de avance previsto, ligeramente por arriba del 1 por ciento, “seguirá siendo insuficiente para estimular un crecimiento elevado y sostenido de la actividad productiva”, anticipó.

Señaló que en materia fiscal, el gobierno enfrenta mayores restricciones presupuestales para reducir el gasto público, lo que limita la inversión en infraestructura, importante impulsor de la inversión privada.